

# VRAIMENT

Ceci est une fiction... **VRAIMENT ?**  
*n'est plus*

Le Centre d'Action Laïque a voulu démontrer que le contenu du faux journal « Vraiment », qu'il a édité en décembre 2023, n'est malheureusement plus une fiction. Pour ce faire, il a choisi de revenir sur 8 articles en regard des décisions prises par le Président des États-Unis Donald Trump depuis son investiture en janvier 2025. En effet, même s'il n'appartient pas à un parti d'extrême droite, Donald Trump a des positionnements clairement fascistes, racistes et discriminatoires.

## À LA UNE

### « La contraception et l'avortement enfin interdits par la Loi ! »

En 2022, la loi fédérale accordant aux Américaines le droit d'avorter dans tout le pays était annulée par la Cour Suprême, composée désormais d'une majorité de juges conservateurs, dont plusieurs ont été nommés par Donald Trump lors de son précédent mandat. Depuis son investiture, Donald Trump intensifie ses attaques contre le droit à l'avortement : il a abrogé deux décrets de Joe Biden qui visaient, d'une part, à lutter contre l'utilisation de données personnelles numériques (issues d'applications mobiles par exemple) pour poursuivre des femmes ayant avorté en justice et, d'autre part, à garantir l'accès à

certains moyens contraceptifs – comme la pilule du lendemain. Donald Trump a par ailleurs publiquement soutenu la 52e « Marche pour la vie » en promettant aux militants anti-IVG de préserver les « acquis historiques obtenus pour les familles et la vie ». Dans le même temps, il a également mis un terme aux subventions publiques américaines pour l'avortement à l'étranger et a rejoint une initiative internationale contre le droit à l'IVG. Aujourd'hui, près d'une Américaine sur trois vit dans un État américain où l'accès à l'IVG est gravement limité.

## ÉDITO

CHERS LECTEURS DE VRAIMENT,

Le racisme et le nationalisme agressifs aux États-Unis sont décomplexés par un paradoxe, celui d'être protégé par la liberté d'expression issu du premier amendement de la Constitution. En d'autres termes, l'interprétation de cet amendement invite une partie des Américains à considérer qu'il n'y a aucune limite à cette liberté d'expression et que tout ce qui l'en empêche au nom de la protection des minorités est une forme de censure antidémocratique. Parallèlement à cette vision, les réseaux d'extrême droite « en col blanc » intègrent de plus en plus les institutions américaines. Ce phénomène est accentué par Donald Trump qui a réussi à les fédérer comme base de ses soutiens électoraux. Cette stratégie fait tache d'huile dans les démocraties européennes où les propos haineux, racistes et xénophobes font désormais de plus en plus partie du langage politique traditionnel, y compris au sein des partis démocratiques.



## ÉNERGIE

### L'eau potable et l'air pur pour les plus méritants

Climatosceptique assumé, Donald Trump qualifie régulièrement la transition énergétique « d'arnaque » et saborde l'écologie au profit des énergies fossiles. Dès son arrivée, il a retiré les États-Unis de l'Accord de Paris et lancé une offensive contre l'environnement en facilitant l'exploitation des ressources, y compris dans des parcs nationaux. En un jour, il a démantelé 31 réglementations, affaiblissant la lutte contre la pollution, dont l'assouplissement des normes d'émissions pour les centrales à charbon. Pire, il mène une croisade contre les sciences du climat et de l'environnement notamment en coupant dans les budgets alloués, en censurant le vocabulaire climatique des recherches scientifiques et en supprimant toute référence au changement climatique des sites officiels américains.



## CULTURE & ÉDUCATION

### Une culture saine, portant haut les valeurs de notre Très Chère Nation

Après avoir limogé des membres de son conseil d'administration et les avoir remplacés par certains de ses proches collaborateurs, Donald Trump s'est autoproclamé le mercredi 12 février 2025 président du Kennedy Center de Washington, haut lieu de la musique classique. Il s'est réjoui de cette nomination inédite pour un président américain, qui aurait été motivée par le caractère « trop woke » et trop empreint de la culture « drag queen » de cette institution, ainsi que par sa volonté de soumettre cette institution à sa « vision pour un âge d'or des arts et de la culture ». D'autres grandes institutions culturelles ont décidé de se soumettre aux diktats culturels de Donald Trump et d'ainsi supprimer de leur site internet les mots « diversité », « équité », « accès » et « inclusion ».



# Ton genre, c'est ton genre !

Faisant suite à l'annonce forte qu'il a proférée lors de son discours d'investiture, Donald Trump a signé un décret intitulé « Défendre les femmes contre l'extrémisme des idéologies de genre et rétablir la vérité biologique auprès du gouvernement fédéral » stipulant que seules les catégories de sexe masculin et féminin, basées sur la biologie, seront désormais reconnues par les institutions fédérales. Un autre décret exclut désormais les femmes transgenres des compétitions sportives féminines. Ces décisions s'inscrivent dans une série de mesures de l'administration Trump visant à restreindre la reconnaissance des identités de genre non conformes aux normes traditionnelles. Elles renforcent leur marginalisation et alimentent une dynamique de discrimination institutionnelle, au mépris des principes d'égalité et de dignité humaine.



# LIBERTÉ D'EXPRESSION: Non, on ne peut pas tout dire !

Depuis le 20 janvier 2025, le président Donald Trump a promulgué un décret intitulé « Rétablir la liberté d'expression et mettre fin à la censure fédérale » interdisant l'utilisation de ressources publiques pour ce qu'il qualifie de censure, notamment les efforts des plateformes de médias sociaux et des chercheurs indépendants pour atténuer ou suivre la désinformation.



Par ailleurs, la Federal Communications Commission (FCC) a lancé des enquêtes sur plusieurs entités médiatiques, notamment NBC et CBS.

Ces actions ont été qualifiées d'« urgence réelle pour la liberté d'expression » par des experts. Ces mesures menacent l'indépendance des médias et instaurent un climat de peur, entravant le rôle essentiel de la presse dans une démocratie.

## POLITIQUE ÉTRANGÈRE

# FIN DES ACCORDS INUTILES

Pour imposer la loi du plus fort sur le plan international, dès les premiers jours de sa nouvelle présidence, Donald Trump a pris des mesures fortes et obtenu des concessions motivées par le fait qu'il considère les règles, accords, lois et traités comme des obstacles opposés aux intérêts des États-Unis.

Ainsi, il a réordonné, comme en 2020, le retrait des États-Unis de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) sous couvert d'être une « escroquerie mondialiste corrompue ». En leur imposant des droits de douane exorbitants, il a également entrepris une guerre commerciale avec le Canada et le Mexique ainsi qu'avec l'Union européenne et le reste du monde. Il a enfin décidé de supprimer le financement de l'agence américaine pour le développement international (USAID) chargée du développement économique et de l'aide humanitaire dans le monde.

Ces quelques décisions de début de mandat marquent un affaiblissement inédit dans l'ordre mondial d'après-guerre construit sur le multilatéralisme et la force de la norme.



## MIGRATION

# LES ÉTRANGERS, CHEZ EUX

La xénophobie liée aux décisions de Donald Trump s'est renforcée. Dans un premier temps, il a décidé de poursuivre l'édification de son mur à la frontière américano-mexicaine. Elle s'est accélérée en s'attaquant à un des fondements de l'État de droit américain : le droit du sol qui permet d'attribuer la nationalité américaine à une personne physique née sur le territoire des États-Unis. Cette décision a stoppé net la poursuite des entretiens en vue d'obtenir la citoyenneté américaine. La dénaturalisation s'étend à une partie des citoyens américains d'origine ethnique minoritaire ou aux criminels (narcotrafiquants par exemple) en établissant par amalgame une liste noire des communautés interdites de citoyenneté (Mexicains, musulmans, etc.).

La Cour Suprême a cependant bloqué l'expulsion par Donald Trump de 200 Salvadoriens présumés appartenir à un gang vénézuélien.

**Vive l'ethno-différentialisme !**